

Nuevo choque comercial: Trump sube aranceles y Sheinbaum responde

Estados Unidos cumplió su advertencia y aplicó un arancel del 25% a los productos provenientes de México y Canadá. Según la Casa Blanca, esta medida busca responder al tráfico de fentanilo y a la migración irregular en la región. No obstante, ambos países afectados no tardaron en reaccionar y ya preparan estrategias que van más allá del ámbito comercial.

"Hemos decidido implementar respuestas tanto arancelarias como de otro tipo, las cuales anunciaré públicamente. No buscamos, ni es nuestra intención, desencadenar un conflicto económico o comercial. De hecho, deberíamos estar trabajando en fortalecer la integración de nuestras economías para potenciar la región", expresó la mandataria Claudia Sheinbaum en conferencia de prensa.

La presidenta resaltó los avances en seguridad logrados por su gobierno desde que asumió el cargo el 1 de octubre del 2024.

"No existe motivo válido que justifique esta decisión, la cual tendrá consecuencias negativas para nuestras naciones. Lo hemos expresado en múltiples ocasiones: cooperación y coordinación, sí; subordinación e intervencionismo, no. México es una nación soberana y debe ser respetada", enfatizó.

Sheinbaum hizo un llamado a la calma ante las acciones del gobierno estadounidense liderado por Donald Trump.

"Nuestro pueblo es fuerte, nuestra nación es grande. Convoco (...) a una asamblea informativa el 9 de marzo a las 12:00 [18:00 GMT] para compartir las medidas que tomaremos y enfrentar juntos este reto. Somos un país libre, soberano e independiente", afirmó.

El 3 de marzo, la Casa Blanca emitió un comunicado confirmando la imposición de aranceles a México y Canadá, pese a que en febrero ambas partes habían acordado una pausa en las medidas comerciales.

"El presidente Trump otorgó a México y Canadá suficiente tiempo para actuar contra los cárteles y el tráfico de drogas peligrosas hacia EE. UU., pero ambos países han fallado en abordar el problema de manera efectiva", señala el documento.

El fentanilo se ha mantenido como la principal causa de muertes por sobredosis en Estados Unidos desde el 2021, seguido por la metanfetamina, la cocaína y la heroína.